

GASTON RENAUD

Naissance : 7 février 1908 à La Rochette

Dès l'âge de 13 ans il travaille comme « gamin de machine » aux cartonneries.

7 septembre 1939 : mobilisé, il participe à la campagne de mai-juin 1940.

19 juillet : il est démobilisé et retourne travailler aux cartonneries.

Il rejoint dès l'automne, un petit comité de 5-6 personnes dont Richard Schneeweis. Il prend le pseudo de « Vermorel » et effectue des actes de propagande et de recrutement.

Printemps 1941 : il entre en contact avec les dirigeants de Libération-Sud à Grenoble. Il devient l'adjoint de Richard Schneeweis : propagande, tracts... liens avec les Résistants d'Allevard.

Printemps 1942 : il récolte des fonds pour Libération-Sud.

11 novembre : il participe à la manifestation au monument aux morts de La Rochette.

25 novembre : il fait partie du G.F. qui récupère le matériel aux Marches.

28 novembre : il est nommé responsable propagande.

Début 1943 : il participe à la constitution et l'organisation du maquis pour les réfractaires au S.T.O. Il s'occupe du ravitaillement.

En mars, les cartonneries ouvrent un chantier aux « Ramiettes » pour chercher du charbon. Gaston Renaud y fait engager les réfractaires au S.T.O. comme mineurs.

À l'automne il fait adhérer son groupe à l'A.S. Il prend alors le pseudo de « Le Sage ».

Début 1944 : la fusion est faite avec l'A.S.

Nuit du 24-25 mars 1944 : parachutage aux Tours de Montmayeur.

Il entre en contact avec les chefs de la Résistance de Pontcharra.

Avril-mai : il participe à de multiples actions : préparation d'un hôpital à Saint-Hugon, installation d'une ligne téléphonique volante avec le Poste de Commandement au Bourget-en-Huile.

Nuit du 4-5 ma : parachutage au Pontet.

À partir du 6 juin, il participe à l'organisation des unités de l'A.S. du sous-secteur de La Rochette qui compte 300-350 hommes. Il rejoint définitivement le maquis. Il est nommé adjudant-chef des F.F.I. et devient adjoint de Richard Schneeweis.

21 août : il participe à l'attaque d'un convoi allemand dans les Gorges du Bréda près de Détrier = capture d'un important butin.

24 août : avec Richard Schneeweis il participe à l'attaque de Maltaverne (Châteauneuf).

25 août : il combat contre l'unité dite de l'Afrika Korps à La Rochette.

Il participe à la libération de la Maurienne avant d'être relevé le 24 septembre.

1945 : il devient président fondateur de l'Amicale de l'A.S. de La Rochette et membre du Comité Directeur de l'Amicale des Anciens de l'A.S. de Savoie.